

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIRECTOR-GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Sáurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 30 DE JUNIO DE 1924

NUM 1665

HACEN PAGOS EXTRARDINARIOS DE LA DEUDA

Dado la fuerte suma de dinero que la república adeuda, el señor Secretario de hacienda don Tomás Soley Güell, mediante economías efectuadas en el lapso de su actuación ministerial, está realizando importantes mortizaciones. Además de los pagos que corrientemente se hacen haciendo, ha hecho una amortización extraordinaria de fondos adicionales que asciende a una cifra de ₡40.000. Tres son ya los pagos que se han practicado en esta forma, puramente extraordinarios, siendo

los otros dos, uno de bonos de conversión y el otro de recompensa que cifró la cantidad de \$25.000.

En vista de los apuros anteriores poco podrá el Estado desembaratarse de esas deudas que son los que impiden el fácil desenvolvimiento de sus planes de reconstrucción.

En la Tesorería Nacional existe un saldo disponible que consiste en la suma de ₡ 486135.35, lo cual revela en buen manejo sus funciones administrativas.

La moral del Partido no decae

No nos causan sorpresa los ataques y maquinaciones que en estos últimos días han venido fraguándose en una secreta conjuración de todos los enemigos de nuestro Partido.

Ya esperábamos esa actitud de parte de aquellos que sólo contemplan a los hombres y a las cosas de los hombres a través de una suspicaz malicia, que todo lo deforma y envenena.

Mas nosotros permanecemos serenos. Lo que hoy se dice en delirios de epilepsia política, será mañana trofeo de gloria.

Los que hoy discuten el monto de la deuda, y nos niegan toda posibilidad para el futuro, son los mismos que ayer, fingiéndose amigos, traían continuamente las semillas del desaliento y la desunión a nuestras filas. Nunca tuvieron fe; fingieron tenerla cuando devoraban su pitanza.

Estos que ahora intereses enemigos oponen a nuestro paso, y que con voces de escándalo nos acusan de impureza y ruedan por el declive de la invectiva, nunca estuvieron convencidos de la lealtad de los principios que inspiran a la mayoría de los reformistas, los que permanecemos fieles a nuestra bandera porque nuestro criterio no es tan delesnable que se quiebre al primer choque o que se nos tuerza porque nos griten, en el bullicio de la plaza pública, frases hirientes algunas verduleras de la política.

Nosotros no vemos en el Reformismo solamente una ocasión de medrar. No lo creemos encarnado en un hombre solo; nosotros militamos bajo estas banderas por un anhelo de justicia, en razón del desequilibrio que reina en nuestra sociedad cargada de feudalismos. La personalidad de un Partido de ideas como el nuestro, no se discute con reparos mezquinos.

Bien sabemos como son cotizables los gestos de nuestros puritanos políticos.

No están con nosotros y conocemos la razón por la cual huyeron de nuestro lado. Nos creían indigentes; y hoy que les parecemos ricos, como no pueden lograr nuestra amistad se van al polo contrario.

¿Hay firmeza y rectitud de carácter en estos hombres de tal manera volubles?

El Reformismo, es bueno decirlo una vez por todas, no se desintegra, como anuncian nuestros enemigos, por una campaña de maledicencia y artería.

UNA ENTREVISTA CON EL SEÑOR PRESIDENTE JIMENEZ

LA JUNTA DEL PATRONATO ESCOLAR JUAN RAFAEL MORA TRABAJA

Hoy a las 14 horas tuve una entrevista con el señor Presidente de la República las personas del Patronato de la Escuela Juan Rafael Mora y los miembros de la Junta de Educación.

Sobre el objetivo y el resultado de esta reunión, daremos detalles en nuestra edición de mañana, dada la importancia de los labores que por la educación nacional, se viene desplegando.

UN GUARDA SE AHOGO EN LA ENTRADA DE RIO COTO

Hemos recibido esta mañana de nuestro correspondiente en Puntarenas el telegrama que dice:

"Puntarenas 30.—A LA PRENSA—San José

Se ahogó el guardabosques G

trada del Río Coto".

CORRESPONSAL

El señor Castro salió hace pocos días para aquel lugar con los otros guardas que componen el grupo de autoridad de la apartada región.

EL ANIVERSARIO POLITICO DE HOY

Hoy hace un año que la prensa de Caracas habló en tono misterioso de un presunto complot descubierto para asesinar a Juan Vicente Gómez, el sobrino tirano de Maracay. Pero días después se supo la verdad del caso: el que realmente había sido asesinado ese día era Juan C. Gómez, tío del Presidente y en ese entonces Gobernador del Distrito Federal y primer Vice-Presidente de la República.

La forma en que pereció don Juancho es de las más misteriosas que darse puedan. Fue encontrado en su habitación, dentro del Palacio de Miraflores. Tenía las venas abiertas y cuatro puñaladas mortales le habían traspasado la caja del cuerpo

El Gobierno de Gómez trató de ocultar la verdad, en los primeros momentos; pero se vio obligado a dar la noticia al público que ya conocía, hasta en sus menores detalles, el crimen.

La opinión pública no tardó en señalar como culpable al hijo de Juan Vicente, Vicentito como se le llama comúnmente.

Quéenes conozcan el Palacio de Miraflores, y los trámites a que hay que someterse aún en pleno día para tener acceso siquiera a los corredores exteriores del edificio, podrán darse cuenta de que el asesinato sólo pudo ser cometido por persona que tuviera todas las facilidades para circular libremente por todo el Palacio.

UNA MUJER DE MAL HUMOR

En los partes policíacos se registra la detención de una mujer llamada María Herrera Marín quien agredió, a navaja en mano a la señora Rosalina González. Gracias a la intervención oportuna de los policiales Félix Arley y Gerardo Ma

ta, la agresora no logró herir, como eran sus intenciones, a la citada señora.

De la refriega el policia Mata sacó un tremendo morisco en el brazo, que se lo retiró la brava hembra Herrera Marín.

Se sigue lengañando al público consumidor

Desde hace tiempo venimos informando de los fraudes que cometen algunos comerciantes en esta ciudad con perjuicio del público consumidor.

Ayer en la pulpería situada frente a la hostería denominada el "Pato Cojo" se practicó el decomiso de 9 paquetes de arroz, que eran vendidos como libras faltándoles hasta una onza, para completar dicho peso.

El establecimiento en referencia pertenece a la firma Bermúdez y C^o y se levanta la información del caso, para sentar responsabilidades.

Esto revela que aún existen de estos señores que quieren hacer fortuna a costa de las indigencias del pueblo, sin reparar en la penosa situación que atraviesa el país.

Duelo a mordiscos y a tiros entre un perro y un hombre

Un guarda Fiscal, que toma muy a pecho todo lo que se relaciona con la conservación de su persona, y por ende de sus pantorrillas, fué el vencedor en el duelo que sostuvo con un feroz perro, en una de las calles del barrio de Aranjuez. Parece que el animalito lo que deseaba trabar conocimiento con la piel del guardián de los intereses del Fisco.

Pero éste se opuso. Surgió la desavenencia. Riñeron a voces y ladridos. De un tiro de revolver quedó muerto en campo de batalla el infeliz y mal intencionado can.

Fiesta de confianza

Para celebrar su onomástico, el señor don Juan Gómez en compañía de su señora esposa, Marta Solano de Gómez, obsequió a sus amistades con una simpática fiestecita de confianza.

Una orquesta integrada por distinguidos músicos de esta ciudad, hizo las delicias de la concurrencia, que se entregó a la danza hasta las 24 horas.

Nosotros unimos a las muchas felicitaciones que ha recibido el señor Monge nuestro parabién efusivo.

Sorteo de la Cooperativa

En el sorteo No. 74 verificado el sábado último en la Cooperativa Obrera, resultó favorecido el número 228 de propiedad de don Jorge Fonseca.

En esta reunión se acordó celebrar otra el miércoles próximo, para tratar asuntos de suma importancia.

el lado del Edificio Metálico

nos ha comunicado la calle que cita del Edificio Metálico, obstruida por un montón de escombros del barrio con motivo de las lluvias. Paslamos esta que la Jefatura de Sanidad a fin de que exija su arreglo, para evitar

sus respectivas molestias. Al mismo tiempo hemos observado que en la calle 3^a y avenida 8^a, frente al estacionamiento llamado "La Lira" se encuentra una casa en estado ruinoso, que constituye un verdadero peligro.

NOS VIENEN Y OTROS VAN LA CORTA DE RABOS DE PACO HERNANDEZ

El popular Paco Hernández tiene en sus caricaturas excelentes aciertos y uno de ellos fue la caricatura de ayer, de una tira franca y cáustica. Por uno u otro motivo, todo nuevo gobierno renueva una gran parte de los empleados oficiales, dejando cesantes a muchos de ellos y sustituyéndolos por incondicionales de la nueva situación política.

Desde el 8 de Mayo hasta hoy, la inquietud entre los que cobran del Estrado ha sido muy grande. En estos últimos días la corta de rabos, como dice Paco Hernández,

ha sido muy importante alcanzando a varios personajes.

El procedimiento lo más expeditivo que vale el gobierno para poder, es "La Gaceta". Cuando menos se encuentra con el diario oficial se le renuncia de su puesto sin que él la haya sentido.

Esto será muy poco pero es muy mala la Administración actual. Sin embargo los partidos políticos le resalta extraordinariamente esa renovación de personal. Así nadie puede esperar de cobrar sueldos oficiales, engañados entre los restos de la empleomanía.

Como los mazos del dios unos vienen y otros van

Juego deportivo de ayer

Se jugó una partida de fútbol en la Sabana, las primeras divisiones del Rediano y la Gimnasia Española.

Se decidió a favor del Herediano por un gol de la Gimnasia.

SOLO HAY UN "BRONCO" QUININA
es el LAXATIVO BRONCO NINA, usado en todo el mundo para curar resaca en un día. Ver el la firma de E. W. Hall en cada caja. Hecho en San José, Costa Rica.

Higienización de los pueblos

Notamos que en Costa Rica día a día se interesa más la prensa por defender y solucionar los problemas nacionales y también que buen número de reputados médicos extranjeros su opinión respecto a la higienización de los pueblos, en su mayoría olvidados de la mano del Señor por no haber médico del pueblo.

En este mismo periódico, tan solidario con nosotros los obreros, tan ecuánime y tan valiente para decir la verdad de las cosas, escribí unos artículos bajo el pseudónimo de "Un costarricense" y cuyo título era "Pueblos y autoridades", donde hice ver la necesidad imperiosa de proveer a los pueblos de puentes y caminos para darle impulso a la agricultura, pero hay que convenir con lo que nos aconseja el ilustre doctor don So-

lón Núñez, Subsecretario de Estado en el Despacho de Higiene y Salud Pública, de instruir a los jefes políticos y agentes de policía, de manera que estas autoridades, con más preparación y criterio, ayuden en el saneamiento de los pueblos.

En "La Tribuna" y si mal no recuerdo el miércoles 25 del corriente, leí una hermosa carta del doctor Odio de Granada, en la que justifica la idea con buenos argumentos, de nombrar inspectores de sanidad, y argumenta el señor Odio, porque ningún médico bueno desea abandonar la capital o cabeceras de provincias para ir a servir una medietad del pueblo, por una pésima remuneración, amén que van a lugares lejanos.

¿Qué pasa por ejemplo en Heredia? Sencillamente que con todo y ser un buen médico don Benigno Tamayo gana poco como Médico del Pueblo, recetando de setecientas a ochocientas personas al mes. ¡Ni a 35 céntimos por receta!

Al competente doctor don Oscar J. Fuentes se le hizo una proposición y no la aceptó, precisamente por lo

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Proveedor. Véase con Luis García si tiene interés.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

Notas de San Rafael de Heredia

Decía el Divino Maestro: "Id por los pueblos y predicad el Evangelio". En días pasados leímos en este acreditado diario unos artículos bajo la firma o pseudónimo de "Un costarricense", en los cuales se hablaba de la manera cómo debe hacer el Gobierno la selección de autoridades en los pueblos.

LA PRENSA del miércoles, relata un caso de Las Pavas, en que el Jefe Político, de ese lugar, cometió unos errores por no decir malacrianzas y ello obedece en diversos lugares a la poca cultura de los encargados de velar por el orden público. Aquí, gracias a Dios, tenemos un buen Jefe Político hombre ajeno a la maledicencia y buen apóstol que vela por la moralidad esencialmente en la niñez.

Don Clementino Campos, llegó a la Jaturá por la mayoría del pueblo rafaesño y con el visto bueno del Poder Ejecutivo. El que conoce bien nuestro ambiente de vivir esto es:

Las costumbres sabrá corregirlas, como las que se observaban días atrás, de expender licor los días feriados, permiten en algunas pulperías, jugar a la baraja puros y cigarros. También está propuesto a ayudar a los maestros para que la asistencia a la escuela sea buena y no deficiente.

En materia de vagancia no tendrá molestia porque aquí todos trabajan y el pueblo goza de fama por su reconocida laboriosidad. También el señor Campos es enemigo del juego y del licor y su conducta de hombre honrado a toda prueba es una buena garantía.

Muy plausible es la labor patriótica y desinteresada de este periódico, para tratar los asuntos nacionales y más nos encariña, ver como nos defiende a los obreros. Sin temor a equivocarnos y sin menos cabo de reconocer los méritos de los otros periódicos, hay que confesar que "La Prensa" es el amigo más franco en Costa Rica de los trabajadores, periódico que no es comercial ni servil en buena hora que vivan publicaciones tan sanas como esta a la que los trabajadores debemos preferir y la que es muy de las simpatías.

CORRESPONSAL

TELA EXPANDIDA

Para repellos

PRECIOS

—más bajo de plaza—

Hierro para techos

—y—

Alambre para cercas

ALVAREZ & CLEVES

Frente a la Artillería

Para curar

OBLEAS ANTIGRIPALES, cura inmediata de la Influenza. — NEURALGINA cura instantáneamente el dolor de cabeza. — LOMBRICIDA, el mejor mata lombrices, frasco: 75 cts. — Botica La Violeta, frente al Mercado.

Suscribase a La Prensa

Agente Principal Disposición de Policía oportuna

Se nos ha informado que el municipio de Alajuela piensa nombrar a don Isaías López Altaro, Agente Principal de Policía municipal vista de que don Ricardo Avila pasará a otras funciones.

A nosotros nos parece muy acertado ese acuerdo de la municipalidad, en virtud de ser el señor López persona por todos conceptos honorable y muy versado en materia de leyes; además goza de general simpatía en esta localidad.

Suscribase a La Prensa

Eloy Jiménez M.

Instalará su taller de Mecánica, Carrocería y Electricidad detrás del Colegio de Señoritas.

El señor Gobernador don Rogelio Sotela impartido otra disposición, que ha sido dirigida al Segundo Comandante de Policía, para su respectivo cumplimiento.

La disposición lleva la finalidad de que se hagan retirar las carretas y carretones que no teniendo nada que hacer al derredor del Mercado de Abastos, se estacionan en sus vecindades obstruyendo el tráfico.

Los individuos dueños de estos vehículos, que contravengan a esta orden, serán multados fuertemente.

Suscribase a LA PRENSA

El 15 de Stbre. próximo DAREMOS

Tres grandes premios

A los consumidores de los

CHICLETS ADAMS

Los únicos que conservan la supremacía sobre todas las demás gomas de mascar

Daremos tres grandes premios a las personas que nos presenten mayor número de cajetillas vacías de los legítimos CHICLETS ADAMS, en la siguiente forma:

PRIMER PREMIO	€ 200 00
SEGUNDO PREMIO	75 00
TERCER PREMIO	25 00

El primero será para el que presente mayor número de las mencionadas cajetillas siguiendo los otros para los inmediatos siguientes en cantidad.

Además otorgaremos:

Una caja de Chiclets Adams

conteniendo cien paquetitos, a cada persona que nos presente mil cajetillas vacías del mismo artículo.

A las 4 de la tarde del 14 de setiembre próximo vence el plazo para entregar las cajetillas vacías.

SANTIAGO PALACIOS

Distribuidor

Ap. 1000 - Pasaje Jiménez - Tel. 899

HARINA

FORTALEZA

acaba de recibir la Panadería

La Josefita

180 vs. al sur del Hotel Washington

Suscribase Ud. a "La Prensa" búsquela mañana

¿Qué significa EL "SOBRE BAYER"?

Este es el original y legítimo "SOBRE BAYER". Limpio, cómodo, higiénico y seguro. Contiene dos TABLETAS BAYER de ASPIRINA (25 gramos c/u).

¡VÉALO!

EL "SOBRE BAYER" significa: dos tabletas Bayer de Aspirina legítimas en un sobre transparente, limpio, higiénico y herméticamente cerrado, en vez de las tabletas pasadas, sucias y la Cruz Bayer que hasta hoy se han expuesto a los compradores al por menor.

EL "SOBRE BAYER" es una valiosa innovación que pone al alcance de todo el mundo las verdaderas tabletas Bayer de Aspirina, tan completamente puras y inalteradas como las que se venden en tubos de vidrio.

EL "SOBRE BAYER" llena una alarmante necesidad. Así lo comprenderá toda persona culta a quien repugnan una tableta manoseada y sospechosa. ¡Exíjalo Ud.! ¡No pre más tabletas sueltas! No vuelva a decir: "deme dos tabletas de Asp." Diga siempre: "deme un 'SOBRE BAYER'."

Precios: Sobres 15 cts — Sobre: 25 cts. — Tubo: € 2.25

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

de Santa Cruz de Guanacaste

ELOGIO DE LA MUJER

Viene de la 2ª página

...esbitero José María...
...quien goza en esta...
...del aprecio de todo...
...blo, llegó en la sema...
...ada de San José, co...
...su estado de salud es...
...bastante delicado, fué me...
...nester traerlo desde Ballea...
...en hombros, pues no se le...
...podía traer ni a caballo ni...
...en carreta; para ese fin se...
...reunieron varias personas...
...de Santa Bárbara, Bolsón...
...San Juan, Orado, Lagunilla...
...y de esta ciudad, para irlo...
...a encontrar, su entrada a...
...esta ciudad fue imponente...
...no menos de doscientas per...
...sonas desfilaron por estas...
...calles hasta dejarlo en su...
...casa.

...aptitudes. Así mismo inte...
...resare para que secomponga...
...el camino del Bolsón ya...
...que el Gobierno ha donado...
...una cantidad de dinero para...
...ese fin.
...Y la Junta de Caridad a...
...estas horas qué hace? que...
...no se interesa por nuestro...
...hospital, la casa destinada...
...a ese fin no sirve y la pobre...
...gente que habita en ella...
...está expuesta a los rigores...
...del tiempo y peor aún, a...
...que de un momento a otro...
...se venga la casa al suelo...
...pues amenaza ruina.

...Don Joaquín Gil Mayor...
...ga, persona empresaria, ha...
...instalado un cine en esta...
...ciudad en donde los sábados...
...y domingos podemos irnos...
...a divertir. Bien por el ad...
...lanto del pueblo, y le desea...
...mos al señor Gil un feliz...
...éxito en su empresa que ha...
...tiempos hacía falta en esta...
...ciudad para la moral de...
...nuestro pueblo,

CORRESPONSAL

...Que mejore pronto son...
...nuestros deseos.
...Ojalá que la honorable...
...Corporación Municipal se...
...interese por hacer venir un...
...maestro para nuestra filar...
...monía, para que los músicos...
...que con tan buena voluntad...
...y amor al arte están en...
...ella, puedan desarrollar sus

...esto en la América Latina hasta los campesinos son poetas.
...Y los artistas, pintores o poetas, sólo tienen una gran ilusión,
...un gran delirio, un gran amor: la mujer. Su principal fuente
...de inspiración es siempre la mujer.

...No hay ningún gran artista que no tenga a su diestra una
...mujer excepcional. Shakespeare lleva, una en cada brazo, a
...Desdémona, la mártir y a Julieta la inocente mientras delan...
...te camina Ofelia derramando rosas. Leonardo de Vinci pasó
...a la posteridad iluminado por las sonrisas de la Gioconda
...Beatriz encendió el genio del Dante. Sin la ingenua Margarita
...no existiría el «Dr. Fausto». Sin Teresa, la perversa, Espron...
...ceda no hubiera escrito «El Diablo Mundo». Murguer no
...hubiera escrito las «Escenas de la vida bohemia» si no hu...
...biera encontrado a Mimí. Rubén Darío no nos hubiera legado
...su estupenda «Sonatina» si no hubiese visto en sueños a su
...princesita pálida. Sin la marquesa maja, Goya no sería tan
...glorioso. Jorge Isaac no hubiera pasado a la posteridad sin la
...pasión de su María. Campaamor no hubiera compuesto «El tren
...expres» sin conocer a Constanza. Zola no hubiera imaginado
...«la mosca de oro» sin encontrar a Naná. Sin doña Inés no
...existiría el Tenorio. Como no se concibe al Quijote sin Dulci...
...nea y a Cyrano sin Roxana. El mismo Jesucristo, hijo de Dios,
...lleva tras de sus pasos, arrepentida y amorosa a Magdalena la
...pecadora.

...Y nos criticamos porque miramos demasiado a las mujeres.
...Nosotros confesamos ingenuamente haber cometido ese pecado
...todos los días de nuestra vida, sin acto de contrición ni propó...
...sito de enmienda.

...Cuando estábamos en Madrid íbamos a la Puerta del Sol
...todas las tardes. En la melancolía del ocaso, a ver desfilan en
...todas direcciones la belleza española, muy pomposa, muy seria,
...muy imponente; tiene gesto de dominio y opulencias de majas;
...ojos atormentados y boca de clavel; cuerpos robustos entre fari...
...lares de seda; caras de rosas, llenas de gracia fina, de gracia
...teatral; aires de matrona, turgencias restallantes, caderas de
...ánfora. Hay en cada española una larga tradición de amor
...y de misterio. Son España, toda España y lo mejor de España.

...Cuando estábamos en Nueva York íbamos todas las tardes
...a la misma hora, a contemplar en la Quinta Avenida, desde la
...escalinata de la Biblioteca, el paso de la belleza yanqui, mudable
...y desconcertante, ingenuamente despreocupada, graciosamente
...sencilla; tan pronto pasa con seriedad que asusta, como vuelve
...pasar con la alegría ruidosa de un sonajero de plata. Es la be...
...lleza del Norte, sin afectación, sin complicaciones; noble y franca
...caras de sol con cascos de oro; ojos claros, azules como el ensue...
...ño o verdes como la esperanza; Evas fuertes, llenas de agilidad
...y de frescura; cuerpos esbeltos entre gasas y raso; pasión volun...
...tariosa, voluntad indomable; almas libres que adoran con
...belleza las grandes avenidas y que en las noches de verano il...
...luminan el Central Park con deliciosos rumores de amor. Son
...Norte, todo el Norte y lo mejor del Norte.

Y ahora que estamos aquí, para no perder la costumb

...continuamos observando con admiración, en la mágica hora del
...recreo, a esta maravillosa mujer josefina, píspireta y alegre, de
...ojos de fuego, de boca tentadora, fina y sutil, ondulante y felina;
...cuerpos de llama entre volantes de espuma; figulinas escapadas
...de los jarrones de márfil; mujeres todas alma, todas nervios,
...doradas a fuego lento, fundidas en los altos hornos de las pasio...
...nes irresistibles. Son la gloria de su tierra, flexibles como sus
...palmas, sabrosas como sus frutos, ardientes como su sol, caricio...
...sas como sus brisas, suaves como sus noches, bellísimas como
...su cielo. Son Costa Rica, toda Costa Rica y lo mejor de
...Costa Rica.

...Os he descrito tres tipos de mujer, como os podría descri...
...bir trescientos, que dentro de la unidad femenina mundial hay
...una variedad infinita.

...Es inútil que nos critiquen por mirar demasiado a las
...mujeres. Los hombres continuaremos cometiendo este pecado
...mientras tengamos ojos en la cara. ¡Qué mayor satisfacción
...para la mujer que la de sentirse adorada! ¡Y dónde los ojos
...del hombre encontrarían mayor belleza!

...Después del tráfico diario, después de trabajar y sufrir en
...la educación o en la oficina, en el comercio o en el taller,
...después de las mil preocupaciones de la lucha por la vida,
...salimos a la calle, vamos al Parque Central, contemplamos el
...deleite de nuestras divinas mujeres, ponemos el alma de rodillas
...al paso de la belleza, y entonces recobramos nuestra fe en la
...Humanidad y pensamos que no todo es malo en el mundo y
...que mientras abunde en las mujeres la hermosura y la simpatía,
...también el dolor de la vida puede quedar compensado con la
...ciclicidad de una mirada.

...Para terminar voy a recordaros un cuento genial, que re...
...sne el aspecto más sublime de la mujer: el amor maternal,
...se hace de cada madre un Dios.

...Se trata de una mujer que ya no tiene en el mundo más
...que a su hijo, un hijo mozo, ya hombre, robusto y apasionado,
...para ella todo el mundo y toda la vida están concentrados en
...el hijo. Por él suspira de día; por él reza de noche. Lo quiere
...como las madres que repiten a sus hijos las palabras de
...Cristo: «Tomad y comed; este es mi cuerpo. Tomad y bebed;
...esta es mi sangre.» El hijo está enamorado de una mujer re...
...lucosa y desconfiada. La adora con todas sus potencias, como
...aman a los hombres cuando se entregan en cuerpo y alma. Ella
...no le cree, no quiere creerle. Necesita de su amor una prueba
...grande y definitiva.

—Píde lo que quieras—le suplica él.
—No serás capaz; piénsalo bien—le arguye ella.
—Lo que quieras, lo que quieras; ¡así sea el mayor de
...los sacrificios.

—Pues bien, tráeme el corazón de tu madre.
El hombre ¡vacila, aturdido como si todo el Universo
...se derrumbara sobre su cabeza. Pero como gran enamorado,
...está ciego, está loco. Corre a su casa. Su viejecita está re...
...zando por él; pero él sólo piensa en la prueba que le ha
...pedido su amada. Hunde el cuchillo en el pecho de su madre y
...le arranca el corazón. La madre ni siquiera se queja. El hom...
...bre envuelve el corazón con un pañuelo y sale corriendo.
...Pero al salir, tropieza con la puerta y cae de espaldas. El
...pañuelo que contiene el corazón se desprende de sus manos,
...y dentro del pañuelo, en el fondo del corazón, se oye la voz
...de la santa madre que pregunta dulcemente:

—Hijo mío, ¿te has hecho daño?
Después de esto, ya no me atrevo a añadir una palabra
...más, porque es el más grande elogio literario que se ha
...hecho y se hará jamás en el mundo de la mujer y de la madre.

Y ahora de vuestra bondad me amparo. Yo sólo he
...querido añadir a esta fiesta de arte otra nota de amenidad. Y
...os suplico que me perdonéis si mi pobre prosa desaliñada no ha
...podido estar a la altura de este culto auditorio y de la gran ar...
...tista a quien estamos festejando esta noche.

AVISO

Las personas que tienen solicitudes presen...
...tadas ante la Junta de Casas Baratas, deben
...dirigirse al señor Presidente Municipal don
...Eduardo Pochet, quien las atenderá en las
...Oficinas Municipales, situadas frente a la Pla...
...za García Flamenco de 8 a 9 de la mañana
...desde el lunes próximo.

Al señor Jefe de Educacion

Ya es del dominio pú...
...blico que algunos Ins...
...pectores y Visitadores
...escolares, ejercen el cargo
...nombrados ilegalmente
...debido a favoritismos.
...Se hace necesario que se
...investiguen esos nom...
...bramientos y que cada
...uno ocupe el lugar que
...le corresponde.

Si el señor Secretario
...de Educación y usted
...deben el puesto a la Po...
...lítica, eso no es obstáculo
...que no haya que sanear
...la enseñanza duela a
...quien duela.

Tampoco se debe p...
...mitir que esos Jefes te...
...gan familiares coloc...
...en escuelas de su circ...
...eso es inmoral. Siem...
...esos elementos resul...
...con buenos servic...
...claro! si los juzga el
...dre, el marido etc. Et...
...ellos hay alguno q...
...colocaría hasta el últi...
...vástago de su fam...
...tiene la enfermedad
...nepotismo.

¡Ah, negritos m...
...aprovechados!

UNA MAESTR

Articulos que debe comprar
porque son muy baratos

Para señora, camisetitas de punto muy finas @ 2.00 - @ 2.25
Para niños, vestido: a @ 8.00—medias, @ 0.75
Para hombres, vestidos de casimir pura lana @ 60.00
Géneros de mantel primera clase a @ 3.25
Género de sábado primera clase a @ 3.25

LA MARQUESA

Esquina opuesta al Banco Internacional

La agricultura en las escuelas

En Fomento se ges...
...tiona como medio de
...crear el desarrollo agrí...
...cola en nuestro pueblo,

la introducción de curso...
...especiales de agricultur...
...en las escuelas rurales.

Esta idea es de nue...
...tro agrado ya que la ne...
...sidad de facilitaries a...
...niños campesinos co...
...nociones, ya que
...están viviendo en m...
...de nuestras camp...
...casi vírgenes, que
...vados mañana, por...
...mano, ya de algun...
...perencia, traerían...
...des rendimientos.

EVERWEAR

La última palabra en medias seda para Sra.

Su hechura es perfecta. Su forma elegante perfeccionada con la mejor
...calidad de seda. Su duración es TRES VECES la de cualquiera otra
...marca que acostumbran afamar.

Grandiosa variedad en colores acimamente de moda
Al pedir sus medias exija la marca EVERWEAR

Almacenes New England-Dore, Aronque & Co.

Suscríbese us

LA PREL

“LA CASA”

JAIMÉ CARRANZA

Qué es lo que Ud. necesita? Menajes? Utensilios de
cocina? Implementos de uso doméstico?

Todo lo encontrará económicamente y a su gusto en
“La Casa” el almacén de todas las clases sociales.

Es Ud. obrero? Cualquiera que sea la índole de su
trabajo o actividad, no olvide que todo lo que Ud. ne...
...cesita para su casa, lo encontrará en nuestra tienda.

Avenida Central

Maquinas de escribir y sumar

SE REPARAN EN LA OFICINA DE

VICENTE LINES

Apartado 26 — SAN JOSE — Teléfono 1027

MANTEQUILLA Y NATILLA

...o de superior calidad en la o...
...lanta Purificadora de Leche

50 vrs. al Sur de “La Proveedora”
Teléfono 987

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón
y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

IMPUESTOS MUNICIPALES

Se previene al público que los impuestos y
servicios municipales correspondientes al tercer
trimestre del corriente año, deben ser pagados en
el Banco Costa Rica durante los primeros quince
días del mes de julio próximo (artículo 45 de la
Ley de Hacienda Municipal).

También se previene a todas las prersonas que
estén atrasadas en sus pagos q' se pondrán en todo
su vigor los artículos 41, 42, 43 y 44 de la Ley de
Hacienda Municipal.

Gobernación de la provincia de San José 22 de junio de 1924.

ROGELIO SOTELA,
Gobernador

MIGUEL RODRIGUEZ

EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y
reparaciones de casas a pagos mensuales.